

# LA VOZ

THE SPANISH VOICE OF NEW JERSEY

COLABORADORES

Abel Berry, Enrique Padrón, Dra. María Elena Planas, Miguel A. Erice, Rodolfo González, Guillermo Estévez, Luis E. Queralt, Margarita García, Pelayo Balbis Torregosa, Daneil I. Pedreira, Rodrigo Viamonte, Rafael Domiciano, María Teresa Villaverde Trujillo, Israel Abreu, Dr. Carlos Carbonell, Ricardo Aguirre, Domingo Pujols, Armando Canda, Ramón Vera

(Las opiniones en las columnas o secciones firmadas son de su autor y no reflejan necesariamente la opinión o el sentir de LA VOZ)

JUNTA DE DIRECTORES

Daniel García Virginia Iturralde  
A. García-Berry A. Roberto García

PUBLISHER: Daniel García  
EDITOR: Virginia I. García

PUBLICIDAD Y RELACIONES PÚBLICAS  
Daniel García

SITIO WEB  
Abel R. García

ARTE Y DIAGRAMACIÓN  
Federico del Castillo Laura Gruce

FOTOGRAFÍA  
Ricardo Aguirre, Jay Davis, Ramón Vera

DISTRIBUCIÓN /CIRCULACIÓN  
Lázaro Serra Robert Lee

LA VOZ

Publicado por "The Voice Publishing Corp."  
P.O. Box 899 Elizabeth, New Jersey 07207  
E-mail: lavoznj@aol.com  
Website: www.lavoznj.com

Union County ----- (908) 352-6654  
Middlesex County ----- (908) 352-6619  
Essex County ----- (201) 352-7448  
Hudson County ----- (201) 866-7754  
Fax ----- (908) 352-9735

Miembros de:  
NAHP, HMC,  
NAJH y NJPA

National Association  
of Hispanic Publication

njpa

Hispano  
American  
Newspapers

## Encienda una Vela

Por: Stephanie Raha  
Editor in Chief



### El sentimiento de culpa y qué hacer al respecto (III) Consolaciones y desolaciones

San Ignacio de Loyola enseñó a quienes dirigía espiritualmente como discernir la diferencia existente entre lo que llamó "consolaciones" y "desolaciones". Explicó que "consuelos" son "movimientos del Espíritu Santo" que experimentamos como pensamientos, sentimientos, o impulsos que nos inspiran a acercarnos más a Dios o ser más como la persona que Él quiere que seamos.

Por el contrario, "desolaciones" son pensamientos, sentimientos o impulsos que nos alejan de Dios o nos hacen comportarnos de una manera que nos aleja de la persona que Dios quiere que seamos.

Aunque resulte extraño pensar que la culpa pueda ser un consuelo, en realidad la culpa es siempre piadosa. Aunque ningún tipo de culpa nos hace sentir bien, la de tipo piadoso es un consuelo porque nos hace tomar medidas para corregir un error, hacer las paces, y experimentar la curación que viene de nuestros esfuerzos. En este sentido, la culpa según Dios, es en realidad una experiencia de esperanza. Cometemos algún error pero luego sentimos una corrección amorosa del Espíritu Santo la cual nos recuerda a que estamos destinados y también nos ayuda a identificar las medidas que podemos tomar para resolver el problema que hemos causado. Por último, nos ayuda a aprender de nuestros errores para que podamos evitarlo en el futuro.

Usando el modelo de San Ignacio es fácil ver que la culpa neurótica definitivamente forma parte de las desolaciones. Nos hace sentir atrapados y sin poder en la presencia de nuestros errores y pecados. Nos dice que de todas formas no hay nada que podamos hacer para arreglar las situaciones. ¿por qué entonces molestarnos en tratar de arreglar lo mal hecho?. En consecuencia nos encierra en una prisión de remordimientos, sin posibilidad de libertad condicional y tampoco sin oportunidad de reconciliarnos con las personas a quienes hemos dañado.

La culpa neurótica nos lleva a maldecir la oscuridad, mientras que la culpabilidad piadosa nos permite encender la vela que nos muestra nuevas formas de ser y además ilumina nuestro camino hacia la libertad. La verdad es que a veces tenemos que sentirnos culpable por lo que hemos hecho mal pero si nuestra culpa hace que nos quedemos atascados entonces no es la voluntad de Dios para nosotros. Cuando hemos hecho algo que perjudica a otros o nos hace sentir vergüenza de nosotros mismos no tenemos que quedarnos atrapados en una prisión de nuestro propio diseño. Más bien debemos

## El fracasado presidente de México

Por Raoul Lowery Contreras

Cuarenta y tres estudiantes universitarios mexicanos desaparecieron la noche del 26 de septiembre del 2014 en el Estado de Guerrero, donde el famoso balneario de Acapulco es el centro importante de una región tropical, antes primitiva, y poblado mayoritariamente por indios. Desde esa noche no han podido ser encontrados los cuarenta y tres estudiantes y tampoco sus cuerpos.

Las investigaciones realizadas por las agencias federales y estatales de México muchas las consideran simples pesquisas de aficionados y permeadas por intereses políticos. En consecuencia, nadie cree que hayan sido investigaciones confiables, objetivas, o exhaustivas.

Esto ya se veía venir cuando se produjo la desaparición debido a que el gobierno federal de México ya no estaba dirigido por los presidentes Calderón o Fox, ambos educados en universidades norteamericanas como Harvard y Wisconsin. Estos últimos mandatarios nunca habrían dudado en aceptar la ayuda de la estadounidense Oficina Federal de Investigaciones (FBI) a la hora de investigar la desaparición de 43 estudiantes en Ayotzinapa (ah-yo-tsee-nah-pah). El actual gobierno de Enrique Peña Nieto (Por cierto, el apellido de la familia de mi padre mexicano es Peña) representa al PRI, el partido político más corrupto en la historia de los países occidentales pues no olvidemos que ha estado gobernando a México, un país con más de cien millones de habitantes. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es una entidad corrupta y en maridaje con los carteles de la droga. Era pues predecible que no prosperara ninguna investigación ni fuera posible resolver el misterio sin la ayuda de observadores honestos.

La única explicación para intentar entender por que Obama no ofreció la ayuda del FBI a México son dos: la primera es que al presidente estadounidense tal vez no le importa México. Y la segunda es que Obama quizá pensaría, con razón, que Peña Nieto iba a rechazar la ayuda y por eso no la ofreció. Eso hace pensar que Obama debió haber ofrecido de todas formas la ayuda antes de que Peña Nieto pudiera rechazarla.

Algunos funcionarios locales, agentes de policía y miembros de la banda ya han sido detenidos sin embargo nadie ha sido condenado por ningún delito porque no han sido encontrados los cuerpos. Esos restos en realidad no han sido buscados demasiado pues ciertamente 43 cuerpos son difíciles de ocultar. Hay demasiadas personas, además, que podrían decir donde están enterrados los cadáveres. No creo que esas personas hubieran callado bajo los métodos de tortura que normalmente emplea la policía mexicana.

Se produjo una gran esperanza cuando una organización internacional conocida como Group of Interdisciplinary Independent Experts (GIEI) fue invitado por el gobierno mexicano en el 2015 para investigar la desaparición. Pero al GIEI le retiraron la invitación y en su informe final sugiere que el gobierno mexicano renunció a la invitación y a que el GIEI efectuara a una investigación independiente.

La investigación independiente que muchos esperaban que pudiera resolver el misterio se frustró y las investigaciones oficiales tampoco pueden resolver el misterio. ¿Pero en realidad hay alguna investigación oficial en curso? ¿El presidente Peña Nieto está lo suficientemente interesado en la desaparición de cuarenta y tres mexicanos o está más interesado en ayudar a los carteles de la droga que estrangulan México, siempre y cuando los delincuentes paguen a su partido PRI y a su familia?

Unas 100 escuelas en Acapulco fueron cerradas el lunes 25 de abril debido a que el hotel y la sede local de la policía federal fueron atacados la noche anterior por hombres armados. Parece que el estado de Guerrero y su ciudad principal, Acapulco, han sido abandonados por el gobierno federal.

El presidente Peña Nieto parece no estar interesado en ser un presidente real y tampoco parece estar interesado en resolver el misterio más grande de su mandato: La desaparición de 43 estudiantes mexicanos el 26 de septiembre del 2014.

permitir que la corrección amantísima del Espíritu Santo provoque en nosotros el fuego que va a traer la luz, el calor y la comodidad incluso en la noche más negra.

**SOBRE THE CHRISTOPHERS**

*The Christophers es una institución sin fines de lucro que pretende difundir las mejores tradiciones del cristianismo y mejorarnos como seres humanos. Cualquier donación que usted ofrezca a The Christophers es deducible de impuestos. Sus colaboraciones deben enviarse a la siguiente dirección: The Christophers, 5 Hanover Square, New York, NY 10004*

## Historia del Día de los Padres

Por: Maria Teresa Villaverde Trujillo



William J. Dodd -padre de la fundadora del Día de los Padres- falleció en 1919. Sonora Louise falleció en 1978 a los 96 años de edad.



Origen de esta especial conmemoración que se celebra en casi todo el mundo: el papel del hombre en la familia.

La idea de observar un DIA especial para homenajear al padre se debe a la señora Sonora Louise Smart-Dodd, nacida en febrero 18, 1882 y oriunda de Jenny Lind, Sebastian County, Arkansas.

Estaba ella en la iglesia el Día de las Madres y notó que el sermón de ese día solo llevaba la calidad de amor a la progenitora. Pero ninguna palabra de reconocimiento hacia el padre de familia que muchas veces -en su soledad- ha tenido que enfrentar los problemas cotidianos de la vida familiar.

En 1909 ella hizo una propuesta, ya que deseaba que existiera un día especial que honrara a su padre William Jackson Dodd, veterano de la guerra civil estadounidense, -primer sargento en la artillería de Arkansas- quien enviudó mientras su esposa daba luz a su sexto hijo. Solo y sin apoyo, el Sr. Dodd asumió la tarea de criar y educar a sus seis hijos en una granja al este del estado de Washington. Siempre vio ella en su padre al hombre valeroso que había realizado todo tipo de sacrificios para sacar adelante a sus hijos. Debido a que su padre había nacido el 5 de junio, Sonora Louise ofrecía esa fecha para celebrar de por siempre el Día del Padre, ...en honor al suyo.

Pero el primer Día del Padre

tuvo lugar en Washington el 19 de Junio de 1910

Periódicos de toda la nación oyeron hablar del Día del Padre e impulsaron la idea siguiendo el ejemplo.

El Reverendo J. H. Berringer, pastor de la Iglesia Metodista celebrando el Servicio del día en 1912 sugirió tomar una "white lilac" como la flor símbolo del Día de los Padres.

En 1916, el presidente Thomas Woodrow Wilson habló del Día de los servicios del Padre en Spokane, una ciudad en Washington Oriental cerca de la frontera de Idaho. Aunque el primer Día del Padre se celebró en dicha fecha, no se celebró oficialmente en todos los Estados Unidos hasta 1924, cuando el presidente de entonces, Calvin Coolidge, apoyando la idea convirtió el Día del Padre en una celebración nacional.

Mas tarde, una resolución del Congreso de los Estados Unidos en el año 1956 reconoció la práctica de honrar al padre dedicándole un día especial. En 1957 la Senadora Margaret Chase Smith declaró en el Congreso que ambos -madre y padre- merecían el mismo homenaje. En 1966 el Presidente Lyndon Johnson proclamó oficialmente el Día del Padre como una fiesta nacional, y en 1972 durante su presidencia, Richard Nixon firmó una ley que establecía en forma permanente la celebración del Día del Padre en el tercer domingo del mes de junio.

## Día de los Padres

Por el Dr. Julio del Castillo

Pedro del Castillo, mi padre, fue por muchos años el administrador de correos de la ciudad de Cárdenas, provincia e Matanzas. El fue un viejo muy flaco y gruñón. Tenía un apariencia agradable y distinguida a par de su huesudo organismo. Era un hombre de temperamento nervioso, movimientos rápidos, y siempre vestía de traje. Su lengua era rápida como su pensamiento y era conocido por ser un viejo de mal humor y siempre en defensa de la verdad. Muchos le temían pero el vagabundo, la persona sin empleo, el pobre de solemnidad, lo adoraban. El ayudaba a todos esos desdichados con palabras y obras. ¡Qué hombre tan bueno fue mi padre!

En mi vida no recuerdo haberlo halagado pero si había una comunicación muda entre él y yo y sabíamos que nos queríamos mucho. El es mi héroe y ahora en este día de los padres me atrevo a decir que lo quiero y admiro aunque ya él no anda por este mundo y a los lectores que aman a sus padres va mi saludo y el deseo de un feliz Día de los Padres.

Si desea obtener alguna foto tomada por LA VOZ, editada o no, conéctese con [www.lavoznj.com](http://www.lavoznj.com) y clic fotos para instrucciones de cómo bajarlas